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文/刘闻超

上周五，武磊在球队降级之后更

新了个人社交平台内容，其中表达了

对所有球迷支持的感谢，也有对自己

留洋一年半以来的感受等，最让人印

象深刻的，还有他对中国足球现状的

思考。

“我们需要为了重新回到顶级联

赛而努力，为了我们的历史、为了我们

的俱乐部、为了我们的生命。就像我们

队歌里唱的那样，白色是我们的心，蓝

色是我们的魂。 希望我们早日能在埃

尔普拉特球场一起庆祝下一次胜利的

到来……我们的目标一致， 相信我们

很快就会回到西甲，加油，西班牙人！ ”

从这些话来看， 武磊的确很有可能会

选择继续留在西班牙人。事实上，在武

磊之前， 俱乐部主席陈雁升首先发表

过讲话， 向全体西班牙人球迷致以歉

意的同时， 也表达了和俱乐部团结在

一起继续战斗的决心。所有这些，都被

认为是西班牙人重振旗鼓的基础。

武磊的这番话，全都由他个人写

下，看得出来，对于自己的未来和处

境，他有着非常深刻的认知。 正如武

磊所说，在球队降级之后，外界讨论

最多的，还是他的未来，其中涉及英

超、西甲、西乙等不同选择时，人们经

常会提及“合适与不合适”，然而，对

于这些事情，最有发言权的，恰恰是

武磊本人。试想如果大家认为武磊足

够出色，那么在面对各种可能的未来

时，完全没有理由去担忧太多，而是

会将所有信任票投向他； 同样的，如

果球迷们认为中国足球开始进步和

成长时，也不会因为暂时的困难的挫

折而失去信心。

刚刚夺得英超冠军的利物浦俱

乐部，经历了漫长的30年等待，不过

在此之前， 这已经是一家历史悠久、

荣誉和底蕴兼具的老牌俱乐部。对于

成功，有着清晰的自信和决心，武磊

如今的奋斗经历，其实更可以被视为

是一代足球人为中国足球添砖加瓦

的过程，一支球队的成功从来不是源

于一个人的成功，中国足球的成长也

并非只靠一代人就能促成，如果未来

有更多的“武磊”出现，或许那就真的

离实现梦想不远了。

武磊只是一块“瓦”，留洋请继续坚持下去

隐形的压力———“看不见”的挑战———

“我现在算是老将了” 万千宠爱却是沉甸甸排名/球队 赛 胜 平 负 净 分
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（截至 7 月 12 日）

西甲第 轮积分榜36

7月17日 3:00 VS 巴伦西亚

7月20日 3:00 VS 塞尔塔

武磊所剩西甲比赛

还有机会吗？
昨晚8点，西班牙人主场0比2负于埃瓦尔，武磊第73分钟替补登场，表相平平。 在已经

确定提前三轮降级的情况下，外界对于这场比赛的关注度，势必不比以往。 不过对武磊而
言，他依旧认真准备着，以自己内心的那份职业态度。

留洋一年半了，武磊有过许多高光时刻，他早已成为国内足坛的“顶流”；但与此同时，

他也遭遇过不少困难，有些是场上肉眼可见的，有些则是外界很少为人察觉的。 或许正如
武磊自己所说的那样：“当欧洲各个国家、 各个级别的赛场上都有中国球员奔跑身影的时
候，中国足球才会打心底里真正地自信起来。 ”

本版撰稿 首席记者 刘闻超

客场负于莱万特后， 武磊的家

人就已经离开巴塞罗那返回上海 。

夏天到了， 原本这是一个正

在休整，准备为新赛季做准

备的时候，却不承想因为疫

情的关系，欧洲各国联赛

仍处于收尾阶段 。 一个

人留在巴塞罗那 ， 这样

的日子对武磊来说并不

陌生 ， 一年半前刚刚到

这里的时候，他也有一段日

子是这样度过。

一个人的日子，总是简单许多。

每天早上起床去训练，然后午饭，整

理一下房间， 有比赛的日子则跟着

队里一起准备，接着晚上回家休息。

西班牙的午饭时间通常在下午2点，

晚餐则要到晚上10点左右， 这些有

别于国内的节奏，武磊早就习惯了。

“年轻人出来，很多东西适应一下就

好了，比如吃的方面，有些东西不吃

也就不吃了， 这些方面我都没什么

问题。 ”初来乍到时，武磊曾这样说

道。 现在一年多了，武磊的生活依旧

如此，一定要说有什么区别的话，那

就是更加游刃有余了。

巴塞罗那， 一座美丽且艺术感

十足的城市， 在那里人们似乎能找

到想象中的一切。 沿着对角线大道

由南向北，从市中心到海边，驱车过

程不过半小时， 那里有足球、 有高

迪 、有各种美食 ，可武磊最喜欢的 ，

还是那里的阳光。 还记得去年1月底

飞抵巴塞罗那后，直到3月底对阵巴

萨前，他甚至“都没见过一滴雨”。 阳

光令人拥有重拾一切的能量， 上周

客场对阵巴萨输球后， 西班牙人提

前三轮降级，然而90分钟比赛里，他

们却让人看到了球队的韧劲和希

望，虽然这一切来得晚了些，但总比

一直不来要好一些。 明年是否能实

现重回西甲的目标， 某种程度上而

言，就要从现在开始起步。

打完最后三轮比赛后， 武磊就

会回国休整，他太需要休息了，无论

是身体上还是心理上， 这都是一个

漫长的赛季， 同时也是一个意义非

凡的赛季， 因为它让武磊和国内球

迷都更加充分“适应”了留洋这件事

的方方面面，有过经历就能总结，然

后继续出发。
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